

EN ESTA HABANA NUESTRA

Por Don Gual

Aclaración.

Jul 16/54

A la culta y patriota lectora de Matanzas, que con tanta frecuencia me escribe le aclararé que el Alejandro Baralt Pooli, para cuya hija Blanca Baralt Zacharie se pide una muy justificada pensión es el doctor Luis Alejandro Baralt y Pooli, el que fué auxiliar del periódico "Patria", intimo amigo del Apóstol, que casó con la culta dama norteamericana Blanche Zacharie, de cuyo matrimonio nacieron Adelita (la esposa, ya falecida, del gran poeta Mariano Brull), Blanquita y Luis A. Baralt Zacharie (este último ha llegado a ser Ministro de Educación, catedrático, orador, periodista, etc., etc.) Es muy lamentable que perdiera mi lectora todos esos papeles preciosos de la revolución. Menos mal que algunos se salvaron, y están en la Biblioteca Nacional.

La hermana de Don Luis: Adelaida se casó con el inolvidable Federico Edelman y Pintó, que fundara luego la Asociación de Pintores y Escultores.

Tanto Don Luis como su cuñado "Fico" Edelmann fueron profesores de inglés del Instituto de La Habana. Don Luis tradujo el "Hamlet", cuya obra terminó casi al final de su vida, colaborando eficazmente su hijo Luis. La madre del doctor Baralt, era hija del pintor Peoli, que dejó excelentes muestras de su arte. Blanche Zacharie, escribió un bello libro "El Martí que yo Conoci".



El Puente de Alcoy.

El viejo puente desaparece. Era más que una cosa útil, una estampa que pudo haber firmado Miahle o Barañano.

Chinitas.

La mayoría de los "choferes" de alquiler ignoran dónde está la Calle de Capdevila, aunque ésta se puede hallar (si se le busca), entre Prado (Paseo de Martí) y Morro.

Siguen "parqueando" a ambos lados de la Calle de Virtudes. Se hace intransitable. En cuanto uno detiene el auto para abordararlo o dejarlo, los energúmenos con claxon, se "disparan".

Siguen las guaguas con escape. ¿Y la policía? Muy bien, gracias.

Se sigue jugando a la bolita. La policía sigue bien. Gracias.

Se sigue jugando al cubilete en los cafés y bares, y eso está prohibido. ¿Y la policía? No está en La Habana. Está en Babia.

En Santiago hay un "Club de los 300", tan a oscuras, que el

Ganó el Hijo.—

—Papá, por qué no vienes a jugar conmigo?

—Porque no tengo tiempo.

—¿Por qué?

—Porque tengo que ganar dinero.

—¿Por qué?

—Para darte de comer.

El niño reflexiona un momento y exclama: Yo no tengo hambre. Ven a jugar conmigo.

camarero lo lleva a uno de la mano hasta la mesa, y como está acostumbrado a esa inexplicable penumbra lee el menú, y... la cuenta. Yo me desgané tanto en esa "boca de lobo", que determiné volver a Rancho Club donde vivía, y donde se come al aire libre, frente a la maravilla del paisaje santiaguero.

Pildoritas.

Ya encontré—confiesa Tomaso Recio—la mujer que me va a surcir las medias, cocinar, limpiar y otras minucias más. La voy a tomar de criada.

—¡Qué lindo camina Marilyn Monroe!—dijo Monín Larcada.

—Pues te diré—comentó Panchito Villaoz—tomó lecciones a los 11 meses de nacida, y no ha vuelto a tomar clases desde entonces.

La mayoría de los matrimonios declara Raulín Cabrera—pelean por ver quien dice la última palabra.

Hablando de manager de hotel: Cuquita opina que Roberto Acosta es un pollo... Nenita en cambio alaba al doctor del Prado. Chichita declara que Navarro, cuando se sonríe, no es tan feo. Marucha defiende a Mr. Ennis porque se parece a George Sanders. Rodríguez del Lincoln clama: Y yo ¿estoy pintao en la pared?

Habaneros Fueron.

Don Ramón Meza y Suárez Inclán. Fué catedrático, historiador, escritor, periodista, pedagogo y persona de gran honorabilidad. Fué catedrático de Filosofía y Letras, primero y luego de la

M. Jul 16/54